



Neuaufstellung des Bereichs Fachtechnik

Köln, 30. August 2024

Ab 1. Oktober 2024 wird Jan Redecker als Geschäftsführer Technik die Leitung des Fachbereichs Fachtechnik beim ZVDH übernehmen. Nach seiner Dachdecker-Ausbildung und der Meisterprüfung 2013 absolvierte er ein Studium zum Bauingenieur. Seit vier Jahren ist Herr Redecker bereits als technischer Referent beim ZVDH tätig und betreut zahlreiche Fachausschüsse, darunter Blitzschutz, Entwässerungen, großformatige Elemente, Metall und Solarenergie. Zudem ist er in verschiedenen DIN-Normungsausschüssen aktiv. Auch die Initiative zur Einführung der Innovativen Materialgarantien geht auf ihn zurück. Eine kurze Erläuterung dazu finden Sie hier: [Innovative Materialgarantie](#).

Neuer Bereich Forschung und Wissenschaft

Zusätzlich zu seinen bisherigen Aufgaben wird Herr Redecker den neuen Bereich Forschung und Wissenschaft verantworten. Ziel ist es, durch eigene wissenschaftliche Untersuchungen das Regelwerk zu stärken und zukunftsfähig zu gestalten. Dies ist besonders in einer Zeit von Bedeutung, in der neue Produkte und Anwendungen immer schneller auf den Markt kommen. So wird sichergestellt, dass Dachdecker und Dachdeckerinnen bei der Arbeit mit Innovationen sicher arbeiten können.

Das Regelwerk

Das Regelwerk ist und bleibt eine wichtige Säule für die fachliche Qualität im Dachdeckerhandwerk. Die anerkannten Regeln der Technik im Dachdeckerhandwerk stehen derzeit von verschiedenen Seiten unter kritischer Prüfung. Das Hinterfragen, ob diese Regelwerke noch zeitgemäß sind, ist wichtig, denn ohne Reflexion und Anpassung gibt es keine Weiterentwicklung. Ziel muss sein, die Fachregeln regelmäßig zu überprüfen und sicherzustellen, dass sie auch künftig die Basis unseres Handwerks bilden. Dabei muss die Offenheit für Neues und Bereitschaft zu Kompro-

missen bleiben. Wenn es gelingt, die fast hundertjährige Erfahrung mit aktuellen, wissenschaftlichen Erkenntnissen zu kombinieren und die Fachregeln durch praxisorientierte Informationen zu modernisieren, wird die Branche gestärkt aus diesem Prozess hervorgehen.

Schwerpunkte setzen

Die Abteilung Fachtechnik wird sich künftig vor allem um diese fünf wichtige Themen kümmern:

1. Solartechnik: Anpassungen aufgrund der dynamischen Marktentwicklung
2. Retention: Umgang mit den neuen Herausforderungen bei der Wasserableitung
3. Nachhaltigkeit: Fokus auf sortenreine, rückbaubare Dachaufbauten
4. Arbeitsschutz: Betrachtung von Materialsubstituten und Grenzwertfestlegungen
5. Materialbeschaffenheit: Erhöhung der Vielfalt, um Rohstoffknappheit zu begegnen

Neues Technikteam

Ab dem 1. September 2024 erweitert eine frischgebackene Dachdeckermeisterin als technische Referentin das Fachtechnikteam. Durch die Zusammenarbeit mit der Kölner International Business School CBS wird der Fachbereich zusätzlich mit zwei talentierten Trainees im dualen Studiengang Wirtschaftsingenieurwesen verstärkt. Mit diesem motivierten Team werden im ZVDH die notwendigen Neuerungen mit viel Engagement und Kreativität vorangetrieben. Die vertrauensvolle Zusammenarbeit mit den ehrenamtlichen und hauptamtlichen Mitgliedern der Fachausschüsse ist und bleibt dabei eine der tragenden Säulen unserer Regelwerksarbeit.



[Ausführliches Interview](#)

mit Jan Redecker

[Podcast](#) mit Jan Redecker